
 
 

Agenda Reunión 7 de junio de 2021 
Ruta de co creación 4° Plan 

Hora de inicio 1:30 pm 
 

1. Entrada de Asistentes 1:30 – 1:35 pm y detalles de la llamada 
2. Se verifica el quorúm 1:35 pm y se levanta lista de asistencia 
3. Avances actuales del proceso, próximas mesas y reuniones de trabajo 1:45 pm. 
4. Seguimiento a informes de respuesta razonada y recordatorio de resumen por 

propuesta. 
5. Espacio para intervenciones de los comisionados. 
6. Se somete a votación 2:15 pm, cualquier propuesta que surja de la discusión. 
7. Comentarios finales y cierre de la sesión.  

 
Asistencia: 

No gubernamentales principales  

Olga de Obaldía FLC 

Joana Ábrego CIAM 

     

Gubernamentales 

Elsa Fernández ANTAI 

Rolando Becerra AIG 

Alina Valenzuela MIPRES 

Carmen Montenegro ANTAI 

Liza Guevara ANTAI 

 

OGP 

José Antonio García 

 

Siendo la 1:36 pm Carmen Montenegro, da inicio a la reunión de seguimiento programada 
para el día de hoy en la ruta de cocreación del 4° plan de acción de gobierno abierto.  Cede 
la palabra a la directora general de Antai para intervenir. La directora Fernández agradece 
a todos los comisionados su presencia y comenta que está al tanto de todos los detalles del 
proceso y reitera el compromiso de la institución con gobierno abierto, compartiendo la 
importancia de cada etapa del proceso. 
 
Seguido, Carmen procede a consultar en este caso a Joana cómo va con el informe de 
respuesta razonada a los aportes y con el resumen del compromiso solicitado. 
 



Joana intervine para comentar que cumplirá con ambos documentos esta semana.  Pepe 
aporta en este momento que el sector gubernamental debe trabajar en los informes de 
respuesta razonada.   
 
Continuando con el proceso de actualización y seguimiento, Carmen recuerda que mañana 
se llevará a cabo la octava mesa de cocreación sobre la temática presupuestos abiertos, están 
todos invitados a participar, al respecto confirma que estará reenviando la convocatoria 
durante la tarde e invitando a otros actores a sumarse. 
 
Se consulta a Joana si ya la plantilla tiene los cambios acordados en sesión de trabajo del 18 
de mayo pasado con Mi Ambiente, para que proceda a pasarla en limpio y tenerla para el 
borrador del plan.  Joana actualiza que aún la plantilla no refleja los cambios acordados, en 
respuesta se le indica que consultaremos con los responsables en Mi Ambiente y se le 
informa. 
 
Carmen realiza un resumen del estado de los compromisos, cuyas mesas de cocreación se 
han realizado y se encuentran avanzadas, es el caso de contrataciones abiertas en 
infraestructura pública, la escuela de gobierno abierto, estrategias de inclusión y 
accesibilidad, políticas públicas de educación sexual, y laboratorios de innovación social 
ciudadana; para este jueves se realizará una reunión presencial con los corresponsables de 
transparencia agropecuaria que se espera logren avances. 
 
En cuanto a las propuestas de parlamento abierto y justicia abierta, el pasado viernes 
sostuvimos reunión con la diputada Corina Cano quien se comprometió a brindarnos una 
respuesta formal esta semana, previa reunión con secretaría general de ese órgano del 
Estado.  El órgano judicial por su parte, aún está pendiente de ofrecernos espacio para la 
reunión. 
 
Pepe recuerda que aún faltan dos fases una revisión que puede ser asíncrona con los 
expertos de Escazú para la alianza y un taller con el IRM, que es posible avanzar con el 
primero una vez estén consignados los cambios.  
   
Pide la palabra Olga, para comentar que no tiene acceso a los documentos que le fueron 
compartidos en línea para la mesa de cocreación, consulta si todo está listo para mañana y 
si los facilitadores de los grupos se mantienen como están en el preliminar de la agenda.  Por 
otro lado, pide que con la venia de todos los miembros de la CNGA se permita a su 
consultora para el compromiso de presupuestos abiertos Ana Carolina Rodríguez que 
pueda asistir y reemplazarla en las sesiones de trabajo semanales y todo lo que esté 
relacionado al compromiso. 
 
En cuanto a parlamento abierto, consulta si esperamos respuesta de la diputada Cano para 
sumarse como líder o del órgano legislativo.  La directora general responde que, en efecto, 
se espera su respuesta en ambas de manera definitiva. 
 
Joana pide la palabra, para responder a lo consultado por Olga y su representación, 
recordando que en ocasiones previas se ha acordado que ante la ausencia de un titular de la 
mesa puede hacerse representar lo que hará de conocimiento de todos por escrito y este 



representante solo tendrá derecho a voz, en caso que el miembro sea principal y se requiera 
una votación un suplente tomará su lugar en la misma. 
 
Se agradece su aporte y consta en acta la voluntad de representación, en su momento Olga 
enviará por escrito la misma a toda la comisión. 
 
Como último comentario Olga indicó que compartió la invitación a la mesa con su base de 
datos y espera contar con el apoyo y participación de otros miembros de sociedad civil que 
están interesados en trabajar la temática de presupuestos abiertos. 
 
No existiendo otros temas para tratar en esta reunión se da por culminada la misma a las 
2:08 pm.  
    


